

## Antwort an den Kreistag

Fulda, 18.06.2018

zu TOP III. 4 und zu TOP III.9 der Kreistagssitzung am 18.06.2018

### **Einsatz des Verkaufswagens für alkoholfreie Getränke bei Veranstaltungen im Kreis Fulda („Saftwerk“) / Saftmobil**

Anfrage der CWE-Fraktion vom 25.05.2018

Anfrage der SPD-Fraktion vom 24.05.2018

Die Anfragen werden im Zusammenhang wie folgt beantwortet:

Unter dem Namen „Saftwerk“ betreiben Stadt und Landkreis Fulda in Kooperation mit der Diakonie und der Caritas seit dem Jahr 2010 eine mobile alkoholfreie Cocktailbar. Das „Saftwerk“ wurde in den Jahren 2010-2015 für circa 30 Veranstaltungen jährlich gebucht. Im Jahr 2016 waren die Einsatztage rückläufig. Im Jahr 2017 konnte nur noch eine Veranstaltung absolviert werden. Dies lag an Ausfallzeiten des Anhängers aufgrund von Reparaturen, des Rückgangs von ehrenamtlichen Teamern mit dem notwendigen Führerschein für Zugfahrzeug sowie an der Verfügbarkeit der zwei Zugfahrzeuge (Bus der Jugendkulturfabrik und Jugendmobil Landkreis Fulda).

Die Resonanz der Nutzer des „Saftwerks“ war stets positiv. Daher wurde zur Optimierung der Einsatzmöglichkeiten der bisherige Wagen (Anhängers) in 2017 durch die Stadt Fulda verkauft und durch ein Fahrzeug (mobiler Verkaufswagen) ersetzt. Nach Durchführung eines Vergabeverfahrens steht das Fahrzeug für den aktiven Betrieb bereit. Es wird derzeit noch eine Beklebung des Fahrzeugs durchgeführt, um den Wiedererkennungswert zu steigern.

Der Landkreis beteiligt sich zu 50% an den Kosten für Beschaffung, Inneneinrichtung und Beklebung. Die Kosten betragen abzüglich des Erlösses aus dem Verkauf des Anhängers ca. 13.700 €.

Das „Saftwerk“ wurde bisher vor allem auf Veranstaltungen in Schulen, Pfarrfesten, Vereinsfesten, Veranstaltungen der Jugendfeuerwehr und der Feuerwehr, Open-Air-Kinos, Poolpartys, Kindergartenfesten,